

JUNTA LOCAL DE SANIDAD

Ayer a las siete de la noche se reunió en el despacho del señor alcalde la Junta local de Sanidad.

Fue motivada esta reunión, por la noticia alarmante que recibió el alcalde de que en la calle de la Platería existía un foco de infección, habiéndose registrado cuatro atacados de fiebre tifoidea.

Al enterarse de ello el señor Catalá, con un celo que le honra, ordenó inmediatamente se convocara a los señores que forman la Junta local de Sanidad, para tomar las medidas necesarias a fin de evitar la propagación de la enfermedad.

Reunida la Junta, se examinaron las causas que podían producir la existencia del foco, y tratándose de una calle cuya ventilación es excelente y cuya limpieza es inmejorable, se pudo demostrar bien fácilmente que la infección procedía de los pozos abiertos en aquella calle para el suministro de aguas a los vecinos, los que con la avenida de la pasada inundación sufrieron las filtraciones de las aguas del Onyar, como en otras épocas de lluvia anormal ha sucedido, que han quedado aquellas aguas emponzoñadas.

En vista de lo expuesto, acordaron reunirse de nuevo esta mañana para efectuar una visita a los pozos de aquella calle, embotellar agua de los mismos y remitirla a un laboratorio microbiológico de Barcelona, para que se efectue el correspondiente análisis.

Como medida preventiva se acordó también prohibir en absoluto el consumo de aquella agua, é inutilizar la bomba de la fuente pública que en aquella calle existe.

Se tomaron también otras disposiciones de interés general.

Advertimos a nuestros lectores que no se alarmen por esta noticia, pues la cosa queda reducida a un simple foco de infección, que se puede dominar fácilmente.

Clinica del Cirujano-Dentista

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.
Operaciones sin dolor.
Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.
Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES
establecido en Guadalupe desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol.

REEMPLAZO DE 1903

Seguro a Prima fija. Al contado. Plas 775 id. a » En 2 plazos. » 895

Para mas detalles, dirijanse al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

NOTICIAS

Segun una carta de don José Alvarez Mariño, recibida por un particular amigo nuestro, sabemos positivamente y podemos asegurar que este señor presentará su candidatura en las próximas elecciones de senadores, en esta provincia.

Nos comunican de Puigcerdá, que ha quedado restablecida la comunicación por la parte del Collado de Tosas, notándose por ello mayor movimiento en aquella comarca que en dias anteriores.

En nuestra edición de ayer dimos cuenta, por noticias recibidas de Madrid, de que en el gobierno civil se había recibido un telegrama circular, derogando accidentalmente el decreto sobre ordenación de pagos de las diputaciones y ayuntamientos.

Esta noticia ha sido publicada por toda la prensa y en vista de ello, el Sr. Maura ha manifestado que se trataba de una mala interpretación.

Lo ocurrido es que, con motivo del decreto, algunos Ayuntamientos se lamentaron de no poder satisfacer determinadas atenciones en la forma prevenida, lo cual, atendido por el Sr. Maura, procuró complacerles, autorizándoles para hacer algunas modificaciones, que habían de ser comunicadas antes de fines del mes actual, para hacer un detenido estudio de ellas, como ya se ha dicho, y dictar a últimos de mes una Real orden aclaratoria, cuyo cumplimiento será ineludible a partir de febrero.

Ayer a las cuatro de la madrugada falleció en esta ciudad, el que hasta hace poco fué registrador de lo propiedad de este partido, D. Senen Allué.

Era el finado, persona afabilísima que por su trato hacíase querer de cuantos le conocían, y puede decirse que en esta ciudad le conocíamos todos, por el mucho tiempo de residencia que aqui llevaba.

La conducción del cadáver al cementerio que se efectuó ayer tarde, fué una manifestación de duelo y una demostración del sentimiento que ha producido la muerte del señor Allué.

A sus desconsolados hijos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame, tomando parte principalísima en el duelo que les affije por tan sensible é irreparable pérdida.

Custodiadas por fuerzas de la guardia civil, fueron anteayer remitidas a Madrid por ferro-carril, 72 cajas conteniendo 8 toneladas de monedas de plata, procedentes en su mayor parte del canje efectuado para recoger las monedas divisionarias anteriores al año 1870.

También figuraba en la remesa, una caja conteniendo billetes del Banco de España de 100 y de 500 pesetas de las emisiones mandadas retirar.

El día de ayer fué verdaderamente de invierno.

Al amanecer, le helada era general hasta que salió el sol que amortiguó algo la crudeza de la temperatura, si bien sus rayos apenas prestaban calor.

Durante todo el día en lugar de colocarse en grado soportable, fué cada vez más intenso el frío y al anochecer era inaguantable.

Encuétrase enfermo de algun cuidado a causa de un ataque apoplético que sufrió anteayer, nuestro particular amigo, el conocido industrial D. José Sauri.

Rogamos porque obtenga el enfermo pronta mejoría.

Ayer tomó posesión de su cargo, el inspector de vigilancia con destino en Port-Bou, D. Benito Carreras.

La Dirección general de penales ha dispuesto que el recluso de la carcel de Olot Baldoñero Alsina Costa, sea trasladado a la carcel de Tarragona.

Ayer fué remitido al ministerio de la Gobernación, el recurso presentado por don Juan Casadevall Roses, contra un acuerdo de la Comisión mixta que nombró vocal medico de la misma a D. José Pascual.

Créere que el próximo sábado llegará a esta ciudad acompañado de su distinguida familia, el gobernador civil de la provincia don Juan Tejon y Marin.

Según nos comunicó ayer por telegrafo nuestro corresponsal, el próximo domingo se celebrará en esta ciudad un meeting para pedir la revisión del proceso llamado «La Mano negra» en virtud del cual sufren condena varios procesados.

Nos escriben de Olot diciendo que la compañía Soto-Guillot ha estrenado el drama original de don Juaquin Dicenta, «Auro-ra».

La obra alcanzó gran éxito, siendo aclamado el autor.

Los artistas merecieron muchos aplausos.

En el ministerio de Hacienda han comenzado los trabajos para la formación de los nuevos presupuestos.

Leemos en un diario de Tarragona: «De público se dice que varios Ayuntamientos de este distrito están amenazados de *reventamiento*.

Parece que se busca una nueva fórmula poco estrepitosa para llegar a este resultado, con el fin de no dejar en desairada situación la cacareada sinceridad de Maura.

Añádese que los ayuntamientos amenazados son los de Roquetes, Alcanar y Chertá».

Para muestra basta un botón.

Anteayer visitó al señor Gobernador civil el Dr. don Leoncio Bellido, comisionado por la Dirección general de Sanidad para inspeccionar las aguas del manantial «Font picaunt» de Amer.

La Audiencia ha remitido al Gobernador civil para que este lo curse a la superioridad, un paquete conteniendo dos billetes del Banco de España de 100 pesetas, 20 monedas de 5 pesetas y 499 monedas de pesetas todo e lo falso, debiendo por tanto ser inutilizado.

Dichos billetes y monedas constituían el cuerpo del delito que motivó la instrucción de una causa por expedición de moneda falsa.

Ha fallecido en el Manicomio provincial de Salt, la vesánica Josefa Esteva Mayola, natural y vecina de Llagostera.

En el expreso de ayer mañana marcha a Barcelona y Madrid el inspector general de Hacienda don Carlos Vergara.

La marcha del señor Vergara dá por terminada la visita de inspección practicada en la Delegación de Hacienda de esta provincia, visita de la cual parece que el señor Vergara ha sacado muy opuestas impresiones, pues se nos asegura que al lado de servicios llevados con toda regularidad, ha visto abandonos, negligencias y faltas, que han ajenos a tener que proponer a la superioridad severas medidas.

De la visita expresada se nos facilitan noticias desagradables que nos abstenemos de publicar y otras satisfactorias que muy gustosos hacemos publicas, tales como el informe laudabilísimo que el señor Vergara emitió con respecto al oficial de la Intervención don Narciso Llaparlé y al de la Administración D. Francisco Estragués, de quienes nos consta, que el Inspector general formó inmejorable concepto.

Felicitemos a dichos funcionarios que con su rectitud y laboriosidad logran el aprecio de sus jefes y ganan la nota a que debe aspirar todo empleado.

Ayer se reunió la Junta de Beneficencia presidida por el Gobernador interino señor Morlesin, acordándose que el patronato de la Convalecencia pueda hacer uso de los fondos de la misma, interin el antiguo administrador presenta las cuentas del tiempo en que desempeñó aquel cargo.

—Nuestros lectores que padezcan de la *garganta, tos y catarros*, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buen resultado y solo cuestan *seis reales* en las farmacias.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*
Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Agencia de quintas

A los mozos sorteables del reemplazo de 1903

La empresa «La General» tiene hechas desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la que dá mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Al contado y a plazos. Para informes dirijirse a la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1.º, 2.º, Gerona.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clinica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

**Servicio especial de «La Lucha»
Silvela en Palacio**

Madrid 14, a las 4 tarde.

Como de costumbre, a las doce ha estado en Palacio el presidente del Consejo des-pachando con el Rey.

En dicho despacho puso en conocimiento del Rey los asuntos que más interés revisten en la actualidad, detallándole con minuciosidad el estado en que se halla la guerra civil de Marruecos.

Al salir el jefe del Gobierno de Palacio, dijo a los periodistas que le hemos interrogado, que las noticias de Marruecos continúan siendo pesimistas, confirmando las que ya publica la prensa de la mañana.

—El presidente del Consejo ha dicho también que no está confirmada la muerte del ministro de la Guerra del Sultán, como afirma un periódico de la mañana.

El señor Silvela ha agregado que no había puesto nada a la firma del Rey.

Silvela y Monegal

El alcalde de Barcelona señor Monegal, ha visitado al jefe del Gobierno, con quien ha celebrado una larga conferencia.

En ella han tratado dichos señores de asuntos locales de Barcelona, no habiendo tratado nada de política.

Con respecto a los asuntos políticos de Barcelona, el señor Monegal celebrará estos dias varias conferencias con el presidente del Consejo y con el ministro de la Gobernación.

En estas conferencias tratarán dichos señores de la norma de conducta que se ha de seguir en las próximas luchas electorales.

Firma del rey

Hoy han despachado con el rey los ministros de la Guerra y Marina.

El general Linares, puso a la firma los siguientes decretos:

Concediendo gran cruz del mérito militar blanca, al intendente militar de la escala de reserva don Adolfo Rodríguez Linares.

Varios decretos sobre adquisición por gestión directa de materiales de guerra.

El ministro de Marina puso también a la firma del rey los siguientes decretos:

Estableciendo el fondo económico de prácticas en las capitánias de puertos.

Autorizando para la compra por gestión directa, de vigas para la cubierta del almacén del depósito de artillería del Arsenal de Cartajena.

Fallecimiento

Esta noche pasada ha fallecido la esposa del señor López Puigcerver, doña María Nieto.

La guerra civil de Marruecos

De Tánger se han recibido noticias dando cuenta de que en una aldea cercana a Fez, los rebeldes dieron una batida siendo rechazados por los aldeanos.

Los rebeldes en su huida dejaron abandonados en el campo cuatro muertos.

No hay noticias oficiales que confirmen este encuentro. —Reig.

El Sr. Silvela

Madrid 14, a las 6.

El presidente del Consejo no ha asistido hoy a su despacho oficial.

Le han visitado el general Azcárraga y el Alcalde de Barcelona segun ha comunicado y el señor Lacierva.

Muerto por asfixia

Un ordenanza del Parque Zoológico del Retiro llamado Manuel Alvarez Perez, ha sido hallado esta mañana muerto junto a una estufa.

Se cree que el infeliz quedó dormido peciendo asfixiado.

Una desgracia

Esta mañana al desembocar en la Plaza de Oriente el coche del general Auñón, se desbocaron los caballos volcando el carruaje.

Iban en este el general y el cura Sebastian García Soto, resultando ambos heridos, si bien de poca gravedad.

Conferencias

El Alcalde de Barcelona ha celebrado esta mañana dos conferencias, una con el marqués de Comillas y otra con el señor Rodríguez San Pedro.

Se ignora sobre que han versado dichas conferencias.

Marruecos

Inglaterra y España

Se ha dicho que existe de un modo oficial el proyecto de negociación entre Inglaterra y España, para llegar á un acuerdo en el asunto de Marruecos.

En la última conferencia celebrada ayer para tratar del asunto, el embajador de la Gran Bretaña y el ministro de Estado ultimaron los detalles encaminados á la intervención de España é Inglaterra en el Imperio Marroquí.

Parece ser que se acordó que en el caso de precisar una intervención se cuente, también con Francia.

El primer acto que de ser necesaria la intervención se realizara, ha de consistir, según lo acordado, en posesionarse de las Aduanas moras.—Reig.

ULTIMA HORA

Noticias de Cádiz

Barcelona 14, á las 8 45

De Cádiz telegrafian que los acorazados de Guerra Españoles Pelayo y Carlos V. se están aprovisionando de carbón en la Carraca. Este último está completando la artillería.

El Princesa de Asturias entró hoy en el dique de la compañía Trasatlántica para limpiar fondos y pintarlo.

Le falta también la artillería y tampoco están terminados muchos detalles.

A bordo de él, trabaja una sección de cincuenta obreros de la maestranza del Arsenal.

También trabajan muchos obreros carpinteros y herreros mecánicos.

Se cree que tardará mucho para estar listo.

El Infanta Isabel, espera órdenes para marchar donde se le indique.

Es prematuro y fantástico cuanto se dice, que una escuadra española está preparada para ir á Tánger.

—Pasajeros llegados de Tánger á esta ciudad, dicen que no saben nada de lo que ocurre, reinando mucha alarma por no tenerse ninguna noticia de lo que sucede en Fez.

En Gibraltar se propalan noticias pesimistas acerca de lo que sucede en Marruecos.

Referente á la prisión del hermano del Sultán, llamado el príncipe Tuerto, niegase que éste esté detenido y hay quien asegura que ni siquiera está en Fez.

Agregan los despachos que allí están las fuerzas preparadas para embarcar al primer aviso.

Las tropas están acuarteladas y se esperan más refuerzos.—Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 14 de enero de 1903

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4 por 100, Acciones ferrocarril Norte, Id. M. Z. A., Id. Orense, Francos.

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 4 por 100 Interior, 5 por 100 amortizable, Acciones del F. C. Norte, Id. del F. C. de M. Z. A., Id. Orense, Obligaciones 5 por 100 Almansas, Id. 4 1/2 por 100 Alicante, Id. 2 1/2 por 100 Francias, Id. Municipales 5 %.

PARÍS

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Exterior, Nortes, Alicante, Francos.

Publicaciones

Pequeña Enciclopedia de Agricultura

Los editores señores Billy-Baillier é Hijos han puesto á la venta los tomos 11 y 12, últimos de esta importante obra. Cereales y Forrajes, su cultivo práctico, es el estudio desarrollado en el primero de estos volúmenes, asunto de gran importancia en España y cuyos conocimientos, difundidos entre los labradores de las Castillas de la Mancha, Andalucía y Valencia, principales productores de cereales, y Extremadura, Toledo y las provincias del Norte, grandes productores de pastos y forrajes, han de proporcionarles grandes mejoras en los productos ajustándose al propio tiempo á una economía real y verdadera.

Un Tratado práctico de máquinas agrícolas y Construcciones rurales es el tomo último de esta colección, y como su nombre indica es una descripción de la gran variedad de instrumentos que se han mencionado en el transcurso de esta obra, tales como los arados, escarificadores, extirpadores y cultivadores, gradas ó rastrillos y rulos, sembradoras, azadas, segadoras, hennificadoras, gradas para caballos, arrancadoras de tubérculos y raices. A continuación estudia las máquinas más apropiadas en el uso interior de las haciendas, ó sean

trilladoras, aventadoras y clasificadoras, trituradoras y molidoras de granos, cortapajas y raices y bombas, con unas ligeras nociones sobre conservación de máquinas.

La segunda parte de este libro es un ligero manual sobre construcciones rurales, en el que se dan á conocer los materiales de construcción más usuales, los morteros, apiscos y porquerizas, garberas, estercoleros y cobertizos.

Cada uno de estos tomos se halla de venta en todas las librerías al precio de 1'50 peseta en rústica y 2 en tela.

¿Busca usted el camino corto?



Niña SANCHEZ

Madrid 20 de Marzo de 1902. Mi hija Jacinta, desde su más tierna edad ha sido sumamente débil y delicada, al punto que, con su desgarro y su crecimiento rápido se aminoró completamente. El médico le recetó el aceite de hígado de bacalao; pero no pudiéndolo soportar, se le substituyó por la Emulsión Scott, la que tomó en seguida con mucha afición. Desde las primeras tomas, sus benéficos efectos fueron visibles; así continuando su uso, la niña fué recuperando apetito, carnes, buenos colores y en fin un estado de salud perfecto. De Vds. atento S. S. F. GRACIA SANCHEZ. Carolinas, 8.

Anemia es un mal que suele durar meses, á veces años. La debilidad que resulta de la anemia, cede sólo á ciertos medios; el medio más rápido, como dice el señor Sánchez, es la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido en España.

El señor Sánchez halló el camino corto para abreviar los sufrimientos de su hija desde el momento que le propinó la Emulsión Scott. Si Vd. no quiere curarse, siga tomando lo mismo que ahora; si Vd. quiere curarse, tome La Emulsión Scott.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan.—Aparentemente todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascuito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

DIARIOS OFICIALES

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta las siguientes disposiciones:

Circular, haciendo pública la expropiación de varias fincas del término municipal de Montagut.

Cuentas de la recaudación é inversión de fondos para gastos de oficina y tramitación de expedientes durante los trimestres 3.º y 4.º del pasado año en el negociado de minas.

Real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas artes, relativa á la formación del censo escolar.

Anuncio de la Administración de Contribuciones relativo al impuesto sobre carruajes de lujo.

Notificación de la Intervención de Hacienda relativa á expediente que se sigue contra Constantino Tuco.

Relación nominal de los individuos que hallándose ajustados no han reclamado sus alcances, pertenecientes al primer batallón del regimiento de Asia.

Providencias judiciales. Edictos de Ayuntamientos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Macario ab., Isidoro presbítero

CUARENTA HORAS

En la Iglesia de San Félix.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

Advertisement for CREMESIMON Poudre Savon, describing its benefits for skin.

L'Express

Servicio de encargos y paquetes á gran velocidad entre Gerona y Barcelona á cargo de don Jaime Padrosa.

Recibe encargos en esta ciudad hasta las tres de la mañana en casa José Barris, calle del Carmen 2 y en Barcelona calle del Oli, 12, 2.º.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 14 de enero.

Defunciones: Varones, 1.—Hembras, 0.

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Large advertisement for 'Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.'

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (9)

Por una mujer

—Preguntaré á la señora Palut si lo permite—respondió Tomás Bilain, aparentando no advertir el tono de autoridad con que Santiago Bertrand había acompañado sus últimas palabras.

Y entró en el comedor.

—Señora Catalina, es el guarda del señor conde, con dos amigos suyos... y desean ver al pobre señor Juan.

Al oír estas frases, representósele de nuevo á la viuda en su imaginación el rostro amoratado del cadáver, é impulsada por el sentimiento que debe en casos análogos experimentar toda persona que tiene verdadero afecto al difunto, dijo:

—No, no; nadie le verá ya más, ¡dijé!

Tomás Bilain comprendió lo que pasaba por la mente de la viuda y volvió inmediatamente á la sala comur.

—La señora Catalina desea que nadie vea al señor Juan—dijo.

—¿Por qué? Eramos sus parquianos y, más que todo, sus amigos—replicó Santiago frunciendo las cejas, porque le parecía, sin duda, una inconveniencia incalificable la negativa de la viuda, tratándose de un hombre como el guardabosque.

—Me ha encargado, os ruego que no insistáis—repuso Tomás.

Y comprendiendo que Bertrand no parecía dispuesto en manera alguna á ceder en su propósito, á pesar de la oposición de la viuda, continuó:

—Palut ha muerto de un ataque de apoplejía y se ha quedado con el rostro completamente morado; por eso la señora Catalina... Ya debéis comprenderlo...

—Bueno, bueno; nos pasaremos sin ello, vive Dios! Queríamos darle esta prueba de amistad; pero no se hable más del asunto... ¿Podrán darnos café

y una baraja? Esto es lo principal—gruñó Santiago.

—¡Oh, señores!—contestó sencillamente Bilain, pero en un tono que indicaba bien á las claras que la petición del guarda-bosque aparecía inoportuna.

Y como uno de los otros dos guardas murmurase:

—No, no—en el tono que debe emplearse cuando se está en el domicilio de personas acongojadas por la pena.

—Voy á cerrar la taberna—repitió Bilain.

—¡Qué diablo! eso no hubiera hecho daño á nadie; el juego de los cientos no incomoda á los difuntos—dijo Bertrand, dirigiéndose hacia el comedor, en cuyo umbral se detuvo, diciendo con voz zalamera á Catalina, que le miraba llorando.

—Queríamos mucho á Palut, señora Catalina, y le honraremos con vos; ea, ¡valor!

Y como la viuda no le contestase, se dirigió á Juana que se había levantado al verlo á la puerta, y la dijo cariñosamente:

—¡Valor y resignación, hija mía!

Y luego, tomándola las manos, antes que ella se diese siquiera cuenta de su intención, dió un beso á la joven.

Tomás Bilain había seguido á Santiago al comedor.

Cuando vió á éste poner sus labios en la frente de Juana, sintióse palidecer á pesar suyo, cual si hubiese recibido un golpe en el corazón, y tuvo que hacer un poderoso esfuerzo sobre sí mismo para no dar un grito de rabia y arrojarse para separar violentamente al osado guarda-bosque de la huérfana.

Entre tanto, balbuceaba Catalina algunas frases de agradecimiento, y Tomás, analizando rápidamente la impresión que acababa de experimentar, decía para sí, procurando reprimir su agitación:

ELÍXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y anti-

gastrálgico: cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con

dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come mas, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elíxir Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en susti-

tución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra ESTOMACALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y principales de Europa y América.



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, segun se nos figura á primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad. Los munges andan al uso del día, y especialmente los que se presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales. Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriológico de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LOCION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitarios ya merbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera. Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso. Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Pfumaria de José Bone, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosea la dentadura
Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú
del Doctor **J. M.º Perez Xifra**, produce

resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

Sociedad Franco-Española de envases cilindricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo. Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

Enfermedades del pecho.

INHALADOR MICROMICIDA DEL Dr. PRECIOSO

Curación pronta de los catarros pulmonares, bronquitis, asma, gripes, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Se vende en Gerona en la farmacia del Dr. B. José M.º Perez Xifra.

En Figueras, farmacia del Dr. Enrique Capmany.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de enero de 1903

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Sal ira de Barcelona el 21 de enero, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

Cacao soluble en polvo

PASTILLAS DE CHOCOLATE

de la casa **Matías Lopez** pídanse en Colmados y Ultramarinos bien surtidos.—Depósito general para Cataluña y Baleares, **Alfredo Riera é Hijos**, ingenieros, Ronda de San Pedro, 36, BARCELONA.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

JOSÉ BONFILL

AJENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.

Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona

Nuevo descubrimiento para ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para la salud? Tómese usted «**EL THE MEXICAIN du docteur Jaws.**» Ensayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo. «**The Mexicain**» ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos á todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que esta «**The**» no contiene sustancia alguna nociva á la salud. «**EL THE MEXICAIN**» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de ambos sexos; es ante todo un tratamiento higiénico y natural de los más sencillos.

No hay que seguir ningún régimen especial.

Puede comerse y beberse de todo.

Su composición consiste en plantas, todas depurativas, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tejido muscular.

Con el **THE MEXICAIN** los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensables á todo organismo, y se facilita la respiración. Las jaquecas, dolores nerviosos, de los riñones, calambres, accesos de asma, zumbidos de los oídos, malas digestiones, palpitaciones, constipación, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que comprime el corazón, los riñones, el pulmón, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se vuelve excelente.

Con el **THE MEXICAIN du docteur JAWAS** se consigue un enflaquecimiento natural y bienhechor que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza práctica y el rejuvenecimiento de todo el ser.

Es el secreto de toda mujer elegante que quiera conservarse joven y fresca, con el cuello fino y esbello.

Depósito general: farmacia del Dr. PEREZ XIFRA, Gerona.—Ajente exclusivo en España, Sucesor de A. JEANBERNAT, Bailén, 20, bajos.—Barcelona.

NO MAS VELLO

POLVOS COSMETICOS de FRANCH



Se vende en la drogueria de José Solá, Peso de la Paja, 7, GERONA.



El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.) Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyéndolo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horros del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.



ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mênstruo Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.